

## Expectativas de inflación siguen al alza para 2010 (El Financiero 06/04/10)

Expectativas de inflación siguen al alza para 2010 (El Financiero 06/04/10) Marcela Ojeda Castilla Martes, 6 de abril de 2010 Especialistas del sector privado prevén un INPC de 5.28%. No se anticipa que la meta de 3% se logre en los próximos ocho años. Falta de reformas y la inseguridad frenan el crecimiento económico. · Pesimismo sobre el alza de precios Especialistas en economía del sector privado elevaron a 5.28 por ciento su expectativa de inflación general para el cierre de 2010, cifra superior al rango previsto por el Banco de México (Banxico). Además, prevén que en los próximos ocho años la meta de 3.0 por ciento no se alcanzará. En los resultados de la encuesta mensual que sobre las expectativas económicas realiza el Banxico, los analistas ajustaron su proyección de inflación para 2010 desde 5.21 por ciento en febrero y 4.93 en enero, ubicándola en el mayor nivel para un cierre de año desde la consulta de diciembre de 2007. Estiman que entre 2011 y 2014, el promedio anual de la inflación general medida por el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) será de 3.69 por ciento; mientras que de 2015 a 2018 resultará de 3.53, con un promedio de 3.61 por ciento entre ambos periodos. Respecto a la evolución del Producto Interno Bruto (PIB), los especialistas continuaron mejorando sus proyecciones para el cierre de 2010, anticipando una desaceleración a partir del tercer trimestre y reduciendo ligeramente su estimación para 2011. Prevén que este año la tasa de crecimiento anual del PIB será de 4.08 por ciento (contra 3.87 estimado en febrero), y que en el primer trimestre crecerá 3.73 (contra 3.58), registrando el mayor impulso, de 5.17, en el segundo trimestre, contra 4.82 por ciento proyectado en febrero. Los niveles esperados para el tercero y cuarto trimestres son de 3.70 y 3.24 por ciento, respectivamente; mientras que para todo 2011 la estimación es de 3.63, marginalmente menor a 3.65 por ciento previsto en la encuesta anterior. Barreras del PIB Por otra parte, entre los principales factores que, de acuerdo con los entrevistados, podrían limitar el ritmo de la actividad económica del país durante los próximos seis meses, el aspecto de la inseguridad pública no sólo cobró fuerza, sino que llegó a su máximo nivel desde noviembre de 2008. Mientras en la encuesta de febrero 9.0 por ciento de los especialistas refirió ese factor como obstáculo, en la de marzo la cifra se elevó a 15 por ciento, desde 8.0 en enero y sólo 3.0 por ciento en diciembre pasado. No obstante, el principal factor que limitaría el crecimiento sigue siendo la falta de cambios estructurales en México, cuyo porcentaje de respuestas subió de 24 a 25 por ciento, seguido de la debilidad del mercado externo y de la economía mundial, con 18 por ciento de respuestas, frente a 22 por ciento en febrero. El tercer factor de importancia es el de la debilidad del mercado interno, con 17 por ciento de las respuestas, frente a 16 de la consulta de febrero. Aunado a lo anterior, el porcentaje de quienes opinaron que el clima de negocios será mejor el próximo semestre que los seis meses previos, disminuyó a 81 por ciento desde 83 en febrero; mientras que el de quienes piensan que seguirá igual subió de 17 a 19 por ciento. En marzo, 94 por ciento de los entrevistados dijo que la evolución económica del país mejoraría en los próximos seis meses respecto a la situación actual (frente a 100 por ciento en febrero), pero la cifra de quienes piensan que hoy la economía mexicana está mejor que hace un año subió de 80 a 84 por ciento. En ese entorno, el Índice de Confianza de los Analistas Económicos del Sector Privado se mantiene estancado, al acumular tres meses consecutivos en un nivel de 146 puntos, luego de que en diciembre se ubicara en 123 unidades.